

 Bundesministerium
Europäische und internationale
Angelegenheiten

bmeia.gv.at

Mag. Alexander Schallenberg
Bundesminister

Minoritenplatz 8, 1010 Wien, Österreich

Herrn
Präsidenten des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

Wien, am 23. August 2022
GZ. BMEIA-2022-0.465.772

Sehr geehrter Herr Präsident!

Die Abgeordneten zum Nationalrat Dietmar Keck, Kolleginnen und Kollegen haben am 23. Juni 2022 unter der Zl. 11418/J-NR/2022 an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „politische Berater:innen“ und „politische Expert:innen“ in den Bundesministerien“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Zu den Fragen 1 bis 9:

- *Wie viele Beschäftigte mit der Bezeichnung „politische Berater:innen“ gibt es in Ihrem Ministerium? - Bitte aufgeschlüsselt nach den jeweiligen Bereichen.*
- *Wie viele Beschäftigte mit der Bezeichnung „politische Expert:innen“ gibt es in Ihrem Ministerium? - Bitte aufgeschlüsselt nach den jeweiligen Bereichen.*
- *Wie hoch waren die Kosten für diese „politischen Berater:innen“ pro Jahr seit Beginn der laufenden Gesetzgebungsperiode?*
- *Wie hoch waren die Kosten für diese „politischen Expert:innen“ pro Jahr seit Beginn der laufenden Gesetzgebungsperiode?*
- *Auf welcher Grundlage werden diese „politischen Berater:innen“ und „politischen Expert:innen“ beschäftigt, aufgeschlüsselt nach Werkvertrag, freier Dienstvertrag, Dienstvertrag, Vertragsbediensteten-Vertragsverhältnis und Beamtendienstrecht?*
- *Wie hoch sind die einzelnen Verträge dotiert? - Bitte aufgeschlüsselt je Beschäftigten.*

2 von 2

- *Für welche Dauer sind die jeweiligen Beschäftigungsverhältnisse abgeschlossen? - Bitte aufgeschlüsselt je Beschäftigten.*
- *Welche Tätigkeiten üben diese Beschäftigten aus?*
- *Wie werden diese Beschäftigten konkret im Ressort eingesetzt?*

Im Bundesministerium für europäische und internationale Angelegenheiten (BMEIA) sind derzeit zwei Personen als Sonderberater tätig. Die Beschäftigungsverhältnisse werden mittels freier Dienstnehmerverträge jeweils für ein Jahr geschlossen. Darüber hinaus verweise ich auf meine Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Zl. 11099/J-NR/2022 vom 25. Mai 2022. Es ist derzeit keine als „politische Expertin oder politischer Experte“ bezeichnete Person im BMEIA beschäftigt.

Mag. Alexander Schallenberg

